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今年5月1日起施行的《快递服务》国
家标准明确叫停了“先签字后验货”的行
规。新的标准规定，快递公司收派员将快
件交给收件人时，应告知收件人当面验
收快件。对于代收货款快件，网络购物、
电视购物和邮购等快件，收件人可先验
收内件再签收。对消费者来说，规定是很
好的规定，不过你认为这项规定能被严
格执行吗？

@忠仁_小熊fighting：你觉得像在大
学这种地方收快递有可能吗？次次都是
一堆人围在一起，快递员一个个发完，都
不用签字的。

@maryma_bingo：理论上可行，但实
际操作难呐，看看现在快递员派件时的
态度吧，要他等你检验完再签收？你得先
打赢一场口水战。

@丫七七八八：责任明确，货是卖家
问题，还是快递问题，都能很好解决，但
帮人收货那不太好打开了。

@NANA_米米乔：有了法律明文规
定更好处理了。只要不让先验收的，投诉
邮政总局，准保老老实实乖乖跟你赔礼
道歉。我们家这片的快递基本都被投诉
得老实了。

李小凯 整理

“熟人好办事”，也该改改了

□炳文

社会现代性越来越强烈，伴随而来的就是“熟人社会”被打破，规则才能彰显出来它的威力。一些习

惯“熟人好办事”的人可能很不适应，但不能按游戏规则办事，就该吃点苦头了。

一小区业主柯某入住小区五个多月
以来，一直没有买车位也没有办理停车
卡。近日，柯某开车进小区时，由于保安
不给升起挡车杆，他一怒之下折断挡车
杆。据《齐鲁晚报》报道，保安报案后，业
主被行政拘留。

随着私家车的增加，关于车的矛盾
和纠纷也此起彼伏。在这起纠纷中，笔者
认为，保安做得是有道理的，业主没买车
位，也没买停车卡，就得按照规定登记，
保安并不是不让他进，只是让他每次进
小区都要履行登记手续而已。

最后双方不欢而散，甚至惊动警方，
造成这一结果的原因是很多的，其中之
一就是所谓“脸熟好办事”的思维。按照

常理，这个业主也许觉得，自己入住五个
多月了，怎么也混了个脸熟车熟，保安怎
么也得认识这个很有个性的业主了吧？
可每次进自家的小区都得登记，让当“上
帝”的业主很没有面子，于是他一怒之
下，将杆子折断，让保安长点记性。可偏
偏这个保安有“个性”也很讲原则：脸再
熟，该怎么办就怎么办。

很长时间以来，我们的社交思维就
是“熟人社会”，一片地方，好多人彼此认
识，即使互相不认识，一聊天，谁是谁的
同学老乡，谁是谁的亲戚朋友，一般的事
情就能通融过去了。现在，社会现代性越
来越强烈，伴随而来的就是“熟人社会”
被打破：一个小区里的人，亲戚朋友关系
的很少，再加上小区居民之间很少串门
联系，即使同单元即使是门对门，也所知

甚少。所以，“熟人思维”也应该要改改
了：也就是，大家都得按照规则办事。如
果遇事你也通融我也通融，规则也就形
同虚设，很快就又乱成一团。

城市化、社会化脚步的加快，是发展
的必然阶段，在这样一种社会关系渐渐
形成的时候，规则才能彰显出来它的威
力。一些习惯“熟人好办事”的人开始时
可能很不适应，时间长了，慢慢就会被迫
适应。现代的社会管理，就该讲规矩，规
则强大了，不适应也得适应，不能按游戏
规则办事，就是该吃点苦头。
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□聂桂芝

近日有媒体报道,北京、上海等地出
现了“天价月嫂”,佣金最高已超过1 . 5万
元每月。而潍坊月嫂虽然没有到达“天
价”，但培训机构混乱,资质标准不一，让
市民聘请、鉴别月嫂增加了不少难度。

有些人开玩笑说，以后不用干别的，
当月嫂就最好了，活不累，收入还高。不
过，也有些人觉得不能接受，认为月嫂的
收入与其工作付出明显不成正比，属于
恶意炒作，也把市场搞乱了。

每个人都有自己的观点，每个人也
都有评价的权利。笔者觉得，月嫂既然付

出劳动了，就应该获得报酬，高也罢，低
也好，只要不违法，就可以接受。其次，收
入高低是由市场决定的，天价月嫂之所
以出现，或许也和需求有关。既然市场有
需求，收入高点也是正常的。

不过，在正式上岗以前，正规的学习
和培训还是必不可少的。然而，现在社会
上的培训机构确实比较混乱，有的机构
自己就不具备资质，却还去培训别人；有
的机构虽然具备了相关的资质，却是以
卖证赚钱为目的，将培训时间压缩再压
缩，以节省成本，赚取更多的利润。可以
想象，这样不正规的培训机构培训出来
的月嫂，又怎么能够合格，又怎么能给人

家看好孩子呢？即使侥幸找到了工作，也
不能保证长久，还影响了月嫂这个工作
的名声，后患无穷。

既然想拿高工资，就得下功夫学习、
接受培训，通过自己的努力通过最后的考
试，获得上岗资格证。找到工作后，更应该
好好珍惜，努力做好工作，为自己的行业
赢得口碑，这才是大家都希望看到的。

“天价月嫂”到底值不值
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